



Arriba: Piedra El Indio, Municipio Sucre.
 Centro: Petroglifo de Santa Marta,
 Municipio Sucre.



Presidente José Tadeo Monagas.



Los europeos iniciaron la exploración de lo que conforma el actual estado de Aragua a través de distintas expediciones de la isla Margarita y El Tocuyo. No obstante, su posterior ocupación, fue un procedimiento que se relacionó directamente con la proliferación de la producción agrícola de la ciudad de Caracas. Los valles de Aragua se han convertido luego en una zona para el desarrollo de la agricultura, obteniendo sus beneficios primero la población de Caracas y luego el mercado de la exportación.

HISTORIA DE LA COMPOSICIÓN ORGÁNICA

En un primer momento, el estado de Aragua formaba parte de la, por entonces, provincia de Caracas. En tanto, San Sebastián de los Reyes, San Luis de Cura y Turmero eran corregimientos, mientras que a Maracay y La Victoria se los consideraban cantones. La primera Constitución, surgida de la declaración de la independencia, pregonaba como Departamentos a los Valles de Aragua y a San Sebastián. No obstante, la Constitución del 1830, agrega estas áreas a las que conformaban la Provincia de Caracas.

Fue recién en febrero de 1848 que el Congreso Nacional aprobó la división de la Provincia de Caracas, quedando así en tres partes. La primera de ellas es la propia Caracas, la segunda, Aragua con la capital en la ciudad de Victoria y la tercera parte estaba compuesta por el estado Guárico con su capital en la ciudad de Calabozo.

En este mismo año, el presidente José Tadeo Monagas sancionó la ya mencionada ley de desmembración de los estados, dándole así autonomía a Aragua. Así también, el presidente nombró al general Felipe Bigott como el primer Gobernador. Luego, para el mes de noviembre, se instaló en el estado la Asamblea Legislativa. El diputado Narciso Carrera fue quién se ocupó de presidirla.

por la reciente ley. La Constitución del año 1864 establece a Aragua como estado y como componente de la unión Venezolana.

En 1873 se le cambiaría el nombre por estado Guzmán Blanco. En 1879 se le cambiaría nuevamente por Estado del Centro. Más tarde y, gracias a nuevas reformas, en el año 1881 se conocería a este estado como Gran Estado Guzmán Blanco, siendo así un estado que integraba regiones muy distantes entre sí y sin ningún tipo de vínculo. Su capital fue la ciudad de Villa Cura. Lo que actualmente se conoce como Miranda, Guárico, Aragua e Isla Margarita eran los componentes de este Gran Estado. Permaneció bajo ese nombre hasta que, en 1891 y gracias a la caída política del General Guzmán Blanco, se le cambió una vez más, bautizándolo ahora con el nombre de Gran Estado Miranda.

Finalmente, en 1899, recuperó su nombre original, con el mismo que lo conocemos hoy en día, estado de Aragua.

ORÍGENES

En los alrededores del río Maracay, precisamente en el valle de Tucupío y Tapatapa fue que se generó la primera población. Sin embargo, la fecha que algunos historiadores le atribuyen como oficial a la fundación es el 5 de marzo de 1701. Fue ese día que el Obispo Diego de Baños y Sotomayor alzó una feligresía.

En el año 1777, se llevó a cabo la primera siembra del lugar, siendo éste el primer hecho histórico de importancia que tiene relación con la economía lugareña.

En el año 1797, nació en la ciudad de Maracay, el político que cumplió un rol fundamental en la organización de las Relaciones Exteriores de Venezuela y de la Hacienda Pública Nacional, Santos Michelena.

Años más tarde, en 1800, el biólogo y botánico, Alejandro Von Humboldt realizó una visita a la ciudad de Maracay, bautizándola como Ciudad Jardín. Con ese mismo nombre fue que, años más tarde, el general Juan Vicente Gómez impulsara un proyecto de índole arquitectónica y política a fin de lograr hacer de Maracay una ciudad más agradable y moderna.

Finalmente, un hecho que no puede dejarse fuera a la hora de rememorar los orígenes del estado de Aragua, es la terrible epidemia de fiebre que azotó a los valles aragüeños entre los años 1804 y 1808. Esta enfermedad le hizo especial daño a los pueblos que se ubicaban en las orillas del lago, además de causar efectos sumamente negativos en la economía de toda la región.



Pintura de Alexander von Humboldt.

Alexander von Humboldt: naturalista y explorador de origen alemán que viajó prácticamente por todo el mundo, especialmente por América. Es considerado el "Padre de la Geografía Moderna".



Maracay antigua.